

DIARIO DE ALMERIA

FRANQUEO Y TIMBRE CONCERTADO

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de Almería

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XVI. — Número 7.363

Sábado 18 de diciembre de 1937

TIENDAS, 10. — TELEFONO 1838

Hay que poner en juego todas nuestras posibilidades para el desarrollo de una potente industria de guerra

EDITORIAL

La importancia industrial de nuestra provincia

Al plantearse al Gobierno del Frente Popular la necesidad de transformar las industrias del país para la guerra y ponerlas a todo rendimiento, se impone la necesidad también de nacionalizar nuestras industrias básicas, coordinándolas, para que toda su actividad, concentrada en un solo organismo, como sería un ministerio de industrias de guerra, respondieran plenamente al abastecimiento de nuestro Ejército.

Nuestra provincia, con sus enormes riquezas en materias primas para la industria, hubiera podido jugar en el plano industrial un papel preponderante en la actual guerra de independencia que sostiene nuestro pueblo contra sus enemigos, los antiguos caciques y terratenientes.

No ha sido así hasta la fecha en el terreno de la industria, porque el cerrilismo y la mala fe de los antiguos amos de la tierra y de las minas, enemigos irreconciliables del progreso industrial y del mejoramiento de las masas almerienses, sólo se preocuparon de establecer cómodos contratos con agentes industriales del extranjero, que sacaban los ricos minerales de nuestro subsuelo para llevarse a otros países y allí desarrollar su industria; mientras la nuestra languidecía.

Es indudable que el Gobierno del Frente Popular, los representantes del pueblo, en lo sucesivo tendrán en cuenta la provincia de Almería, como una de las que más posibilidades pueden llegar a reunir para un fuerte desarrollo industrial y económico.

Pero desde ya mismo, podemos nosotros, puede nuestro Frente Popular y las autoridades del mismo, con todas las organizaciones antifascistas en masa, realizar trabajos encaminados a obtener un mayor rendimiento de nuestras minas, fábricas y talleres, mirando a un mejoramiento progresivo de los mismos, y, de acuerdo a las posibilidades, estudiar el medio de crear aquellas industrias de fácil implantación que puedan improvisarse, con la finalidad de producir para la guerra.

De conseguirse resultados prácticos en este sentido, nuestra contribución a la causa sería mayor, y con ella nuestra satisfacción y orgullo de laborar con todo nuestro esfuerzo por la pronta victoria sobre el fascismo.

De ahí también, pueden salir los elementos para establecer en un inmediato futuro, la región industrial que está llamada a ser nuestra provincia.

Por todo ello, la coordinación eficiente e inmediata en un solo organismo de dirección de la actual industria de guerra y cuanto pudiera transformarse o crearse, no cabe duda que favorecería los altos fines de nuestro pueblo almeriense para contribuir mejor a la guerra, como asimismo el que después de terminada ésta contáramos en la provincia de Almería con mucho hecho para el desarrollo industrial que habrá de seguirse.

Habla un diputado comunista francés Lo que más admira es la organización de nuestro Ejército

Barcelona, 17. — (10 noche) — Ha llegado de París, el diputado comunista por aquella capital, André Martin, el que ha manifestado que le ha causado admirable impresión la organización del Ejército republicano y el ambiente antifascista del pueblo, cifrado en el solo objetivo de ganar la guerra.

Dijo también que la situación de Franco es cada vez peor, siendo ello la causa de que en el campo faccioso se fomenten, cada día, versiones tendenciosas, que trascienden al extranjero de arreglos y componendas.

La solidaridad internacional — dijo — hacia la España leal, es cada vez más acusada. Millares de franceses recaudan todos los días para el fondo destinado a España republicana.

En los todos mítines se aboga por el pueblo español y se dirigen telegramas al Dr. Negrín, a Prieto y a las personalidades de la República.

Dijo que en España se producirá la caída de Mussolini, como aconteció con la caída de Napoleón. — Febus.

Continúa la piratería en el Mediterráneo

Barcelona, 17-10 noche. — En una nota facilitada por el Ministerio de Defensa Nacional, se dice que el Comandante Militar de Alicante ha informado por teléfono que uno de los pilotos de la Air-France, que hace el servicio entre Francia y Marruecos, al tomar tierra en este último territorio, ha visto al sur de las islas Columbretes, un número crecido de buques de guerra italianos junto con los buques rebeldes españoles.

La misma noticia la comunican las estaciones costeras que han observado existe una comunicación constante entre los referidos buques. — Febus.

Los apetitos japoneses

Tokio, 17. — Afírmase que el propósito de los japoneses consiste una vez tomado Nankín, en atacar y tomar, asimismo Cantón.

Las fuerzas han ocupado la desembocadura del río Perlas, y los alrededores de Mon-Pon.

Los japoneses están situados a varios kilómetros al N. O.

El nuevo frente presenta una extensión considerable.

Los chinos pretenden desarrollar un plan general bastante extenso.

Formarán una región política, para defender la nacionalidad contra los apetitos japoneses.

Será escogida la capitalidad entre doce distritos, dándosele a la división una formación central.

Se hace notar, que la ocupación de Cantón, caso de verificarse, causaríase grave daño a los intereses extranjeros y podría dar lugar a graves complicaciones internacionales. — (Febus).

Un cuadro valorado en dos millones de pesetas

Barcelona, 17. — Por la policía ha sido detenido un individuo, que no pudo justificar su estancia en Barcelona.

La detención se ha efectuado en la calle de Balmes.

Practicado un registro, se le ha encontrado un cuadro que ha sido valorado por peritos en dos millones de pesetas.

Información Nacional

LA SEMANA DE PABLO IGLESIAS

Madrid, 17. — Se ha celebrado con inusitada brillantez el acto de clausura de la semana dedicada a conmemorar el XII aniversario de Pablo Iglesias.

Pronunciaron elocuentes discursos y en ellos se ha abogado por la más estrecha unión entre las fuerzas proletarias, medio seguro de alcanzar la victoria final.

SOLIDARIDAD GALLEGA

Barcelona, 17. — Esta mañana ha cumplimentado al Presidente de la Generalidad de Cataluña, señor Companys, una comisión de la Junta que se ha constituido, creadora de la solidaridad gallega.

Entre el señor Castelau, que representaba a la citada comisión, y el señor Companys, se han cruzado discursos muy sentidos, sobre puntos de compenetración regional.

FELICITACIONES A GONZALEZ PEÑA

El señor González Peña ha recibido multitud de telegramas de felicitación, con motivo de haber sido elegido para el cargo de vicepresidente de las Cortes.

MUJER ABSUELTA

Barcelona, 17. — A puerta cerrada, se ha celebrado hoy la vista de la causa contra una mujer acusada del delito de infanticidio.

Ha sido absuelta por el Tribunal.

"DIARIO OFICIAL"

Barcelona, 17 (10 noche). — El "Diario Oficial" del Ministerio de Defensa Nacional, publica un decreto, por el cual se convoca un concurso para cubrir 65 plazas de alumnos de la Escuela Popular de Guerra número 2.

Disponiendo que el teniente coronel don Rafael Fernández, pase al Ejército de Andalucía.

LOS VENDEDORES DE LECHE

Madrid, 17 (10 noche). — En la

sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento de Madrid, se ha dado cuenta del conflicto que han provocado los vendedores de leche.

Se tomó el acuerdo de que el Municipio se incaute de las vacas y que, con la cooperación de los sindicatos, se proceda a la organización de este servicio.

También se acordó que el alcalde tenga la representación del Consejo en la Comisión para erigir un monumento a Durruti.

SE REUNE EL PARTIDO COMUNISTA VASCO

Barcelona, 17 (10 noche). — Se ha celebrado una conferencia del Partido Comunista vasco, con el objeto de elegir una Comisión que se encargue de convocar un Congreso extraordinario.

Se acordó ver los medios de que reaparezca el diario que, en Bilbao, se publicaba con el nombre de "Euzkadi Rojo". — Febus.

CUMPLIMENTA AL GENERAL MIAJA

Madrid, 17. — El Comisario General del Ejército de Tierra, Crescenciano Bilbao, ha visitado al general Miaja.

SE REUNE LA COMISION PERMANENTE DE LAS CORTES

Barcelona, 17 (10 noche). — Hoy se ha reunido la Comisión Permanente de las Cortes.

Informaron los diputados Moles, Amós Salvador y el ex-gobernador civil de Valencia, Pablo Solsona.

En la sesión del martes se discutirán los suplicatorios de los diputados, Lucía y Bolívar.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

El proceso contra la «Quinta Columna» en Valencia

El fiscal pide la pena de muerte para cuatro espías facciosos

Valencia, 17. — Durante toda la noche última hasta esta mañana, ha estado reunido el Tribunal, para la vista del proceso llamado de la «Quinta Columna».

Ha proseguido el informe de los 78 procesados. El Fiscal retiró la acusación a 14 de ellos, y pide la pena de muerte para cuatro, siendo condenados los restantes a penas que oscilan entre 30, 20 y seis años.

La causa ha quedado concluida para sentencia que se conocerá dentro de tres o cuatro días. — Febus.

CENTROS OFICIALES

GOBIERNO CIVIL

En este Centro nos entrevistamos con el secretario particular el que nos dijo que el Gobernador no tenía nada que comunicar a la prensa, facilitándonos la siguiente nota:

Se ha remitido un oficio a la Compañía Telefónica al objeto de que facilite los circuitos necesarios para radiar los partes del Comisario de Guerra de las 14, 19 y 23 horas.

Se ha recibido en este Gobierno Civil el siguiente telegrama del alcalde de Cobdar: "Consejo Municipal de Cobdar se adhiere a política provincial y exterminio de "quinta columna."

COMISARIA DE ABASTOS MUNICIPAL

Ayer nos comunicó el comisario de Abastos Municipal camarada Granados que había recibido del Consejo Provincial 7.000 kilos de arroz y que en breve serán distribuidos entre los Sindicatos.

También nos dijo que había recibido la documentación de dos vagones de aceite y que se cree que estarán en esta mañana o pa-

sado y que inmediatamente serán distribuidos. Nuestro repórter le indicó que por que se habían dado las cartillas de Racionamiento al distrito tercero antes que el segundo manifestándonos que se había hecho esto porque en los extremos hay pocos establecimientos y en cambio en el distrito segundo hay más y para poder ir acoplado algunas calles de otros distritos de menos movimiento comercial a los anteriormente dichos. También nos indicó hagamos saber que esto también se hará con otros distritos para la cuestión de acoplamiento de las cartillas a los establecimientos.

Por último nos dijo que se espera una importante partida de trigo.

CONSEJO PROVINCIAL DE ABASTOS

Ayer nos entrevistamos con el consejero Provincial de Abastos camarada Mariano Pascual el que nos manifestó que habían sido entregadas a la Comisaría Municipal de Abastos una cantidad de arroz y que salía hoy para Jaén a por una partida importante de garbanzos.

Relación de nuevos donativos recibidos en la oficina de la Junta de Defensa Pasiva D. E. C. A. Almería:

Habilitado Estación Sismológica, 23,90 pesetas; Comandancia Guardia Nacional Republicana, 2.961; Personal Administrativo Instrucción Pública, 203,20; Sindicato Junta Obras del Puerto, 1.493; Grupo Policía Urbana, 17,75; Juan Martín Scions, 25; Oficinas A. de Tabacos, 115; Delegación Marítima, 241; Sección Agrónoma, 133,90; Habitación del Tracoma, 44,42; Delegación de Hacienda, 1.077,60; Personal de Aduanas, 79,50; Estación de Fitopatología, 63,30; Profesores de Orquesta, 33; Viuda José Molina, 302,72; Calzados "El Misterio", 582,70; Juan Benavente, 1.832,55; Ramón Fernández, 265,99; Perfumería Nike, 283,31; Pedro Mena, 53; Agustín Apoitia, 247,53. Almerienses, contribuir con vuestro donativo a librar de la muerte a vuestras mujeres e hijos.

CONCURSO

En la Gaceta del día 6 de los corrientes, anuncia el Ministerio de Justicia un concurso para proveer diez y ocho plazas vacantes de Delegados de Libertad Vigilada en los Tribunales Tutelares de Menores de Madrid, Valencia, Alicante, Jaén, Albacete, Murcia, Almería, Castellón, Ciudad Real, Cuenca y Guadalajara, dotadas con el haber anual de 5 y 6.000 pesetas.

Las solicitudes deberán dirigirse al Consejo Nacional de Tutela de Menores, Paseo Pi y Margall, 61 pral. Barcelona en el término de veinte días acompañando los documentos que en dicha disposición se previenen.

¡Vivan los arrumbadores del puerto!

UN RASGO DE LOS ARRUMBADORES

Estos camaradas ponen de manifiesto una vez más su espíritu antifascista, acordando realizar las operaciones de carga del cemento para los refugios de Almería sin cobrar un solo céntimo. Ellos saben que de este modo la construcción de los refugios cilita y quieren facilitarla; para que se terminen pronto y para que así el pueblo de Almería pueda sentirse seguro ante el peligro de bombardeos enemigos.

¡Vivan los arrumbadores del puerto!

La importante reunión del Frente Popular

Ayer no pudimos recoger el eco de la importante reunión del pleno del Frente Popular, porque ésta continuaba. Mañana publicaremos la nota que se nos facilite con los acuerdos tomados.

22 de diciembre, Día del Combatiente

El día 22 de diciembre, organizado por el S. R. I., será el día del combatiente que celebrará la retaguardia para decirle a los bravos soldados del pueblo que está completamente a su lado en su espíritu y en sus actos, trabajando para producir y aunando esfuerzos,

Campaña de Invierno del S. R. I.

Tiene razón el Comité Ejecutivo del Socorro Rojo. Nuestro primer pensamiento y, sobre todo, nuestro afán más inmediato los dicta hoy el calendario; porque nosotros, hombres de retaguardia, que no podemos empuñar el fusil y combatir el fascio en los frentes de guerra, podemos todavía salir al paso al invierno que se avecina.

Razón tiene mi buen amigo Pedro Garfias, poeta y soldado noble capitán de su lirica, al no querer cantar, melancólicamente, a las hojas secas que barre el viento de noviembre; porque no vivimos en horas de melancolía sino de sangre, y por que los vientos de hoy se llevan mucho más que el

folleaje amarillo; arrastran también las ramas más floridas del árbol humano. Razón sobrada tiene el poeta al extremarse de miedo ante el mañana y, olvidando toda añoranza de lo pasado, sentir estas suaves brisas de otoño el anuncio de los crueles cierzos invernales que han de invadir nuestros campos de batalla. ¡Mantas, cobertores, bufandas y pasamontañas, abrigos para los que luchan! Esto pide hoy el poeta en sus romances, esto pide el Socorro Rojo de España y esto pedimos todos. Porque el invierno viene y hay que ayudar a nuestros hermanos.

ANTONIO MACHADO

DONATIVO PARA LA CAMPAÑA DE INVIERNO

Entregado por Bachiller en su recaudación al comercio, 999 pesetas; Manuel Martínez, 5; Federico Wilhofer, 10; "La Revolución" y su padre Aleja, 71 División, 100; Juan González Cañadas, 5; Camarada Errasti, 10; Tres delegados de revendedores de frutas y hortalizas, 15; Servicio puesto Central de Servicio de Defensa de Costa, 95; Sindicato de Gasistas, Electricistas y similares, 1.000; Varias vecinas de Huércal, 84; Por el alcalde del Pozuelo entrega del vecindario 227,15; Angeles Martínez, viuda de Zaragoza, 15; Sindicato Provincial de Agentes de Comercio, 433.

Como siempre, agradecidos quedamos vuestros y de la causa antifascista.

Por el Comité Provincial: El Secretario de Agit-Prop.

Por gestiones realizadas por la Secretaría de Ayuda del S. R. I. se ha averiguado el paradero del compañero Pedro Magaña Jurado, lo que se comunica a su compañera.

Emilia Caro Segura para que se pase por dicha Secretaría donde se le darán noticias.

Se desea saber el paradero de la compañera María Rodríguez Pérez informas a Secretaria de Ayuda del S. R. I.

DE GRAN INTERES PARA LOS CAMARADAS MUTILADOS DE LA GUERRA

Rogamos encarecidamente a nuestros camaradas mutilados de la guerra se pasen por el Comité Provincial del S. R. I., Avenida de la República número 14, al objeto de hacerles indicaciones de gran interés.

Rogamos su presentación a la mayor brevedad posible en la Secretaría de Ayuda.

Por el Comité Provincial: El Secretario de Agit-Prop.

GACETILLAS

Se facilita

cambio en vales de café y del Consejo Municipal.

Razón en esta Administración.

Sociedad de Interventores-tachadores del Puerto

Se convoca para el día 19, a las once de la mañana, a una reunión en el domicilio social José Litrán.

U. G. T.

Hemos recibido en atento ofrecimiento del nuevo Delegado del Servicio de Abastecimientos de la Subsecretaría de Agricultura, al que correspondemos por este conducto, agradeciéndole y adelantándole que estamos absolutamente a la recíproca.

Almería 17 de diciembre de 1.937.—El Secretario de Organización.

HOGAR DEL PIONERO

Por la presente se convoca a todos los pioneros del Radio Oeste, para la asamblea que se ha de celebrar el próximo domingo, 19, a las diez de la mañana, en nuestro domicilio social, Plaza de los Castaños, número 1. Dada la importancia de esta reunión para tratar nuevas normas del Pionero, esperamos que no faltará ningún camarada.—El Secretariado.

Dr. JOSE ARIGO GIMENEZ

Médico-Director del Manicomio Provincial.

Consulta especial de enfermedades nerviosas y mentales. de 9 a 11 y de 3 a 5.

Exposición Nacional organizada por la J. S. U. de Aragón

La Federación de la J. S. U. de Aragón, por medio de su Secretariado de Propaganda y en colaboración del semanario "Avance", organiza en Caspe una Exposición Nacional de prensa, dibujo y fotografía.

En ella podrán participar todas las organizaciones juveniles, políticas y sindicales, artistas y aficionados, como también todos los amantes del arte y de la cultura.

Dicha exposición estará orientada bajo tres secciones a cual más importante:

Primero. Sección de Prensa: En la que se expondrá un ejemplar de todos los diarios, semanarios, gráficos, etc. que se editan en España. Igualmente estarán representados todos los periódicos editados por los combatientes de nuestro Ejército Popular. Los periódicos murales con su lenguaje claro, ameno y sencillo no dejarán de participar en esta Exposición, que permitirá al público comparar la evolución de nuestra prensa, en sus diversos aspectos.

Segundo. Sección de dibujo. En ella figuran cuadros de dibujos de arte revolucionario, dibujos a lápiz, bustos, etc.

Tercero. Sección de fotografía: Estará compuesta por fotos de guerra, paisajes diversos, cuadros admirables de nuestra lucha, etc.

¡Dibujantes, escultores, amantes del arte y de la fotografía, artistas anónimos y aficionados! Esperamos vuestra colaboración.

Los grandes proyectos culturales y artísticos de la J. S. U. de Aragón, que responden a los anhelos de la Juventud aragonesa, necesitan al apoyo de todo artista; de ese artista revolucionario, sencillo, que con su pincel marca la trayectoria de la España libre, culta y progresiva, que nació en la guerra y en defensa de la paz y de las anónimas y aficionadas! Especial.

LA CASA DE LAS PINTURAS

¿Cuál? La Droguería y Perfumería LA INDIA, Granada, 1-A. Almería.

C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

Nuestros campesinos están por la unidad y por el aumento de la producción agrícola, base de la victoria

QUÉES Y CÓMO FUNCIONA EL PARTIDO COMUNISTA

Por P. Checa

IV

LA CELULA

La base de la organización del Partido es la célula, que se forma mediante el agrupamiento de todos los comunistas que trabajan en una fábrica, mina, empresa, obra, cortijo, hacienda, etc.

Como partido de la clase obrera, cuyos objetivos fundamentales e históricos consisten en organizar al proletariado y a todas las capas laboriosas—en primer término, los campesinos—en la lucha contra los capitalistas, los grandes terratenientes y las oligarquías financieras, hasta conseguir la desaparición de la explotación del hombre por el hombre, y por la instauración de la sociedad socialista sin clases, el Partido Comunista construye sus órganos básicos en los lugares de trabajo, donde se opera el proceso de explotación del proletariado.

“La fuerza principal del movimiento—decía Lenin—reside en las organizaciones de los obreros en las grandes fábricas y talleres, porque éstas agrupan la parte predominante de la clase obrera, no sólo por su número, sino por su influencia, su desarrollo y por su capacidad de lucha. Cada fábrica debe ser una fortaleza.”

De ahí que mediante su sistema de organización, mediante las células en los lugares de trabajo, el Partido Comunista asegure su contacto permanente y estrecho con las masas, logrando estar al corriente del estado de espíritu y de las necesidades de los trabajadores y poder así plantear sus reivindicaciones, realizar una política que corresponda a la defensa de sus intereses y desarrollar una política revolucionaria. La célula en el lugar de trabajo nos permite trabajar dentro de la más estricta ilegalidad y escapar a los golpes de la reacción, como lo ha demostrado la experiencia del bienio negro.

Las células de fábrica y sus tareas
La célula de fábrica, mina, cortijo, empresa, etc., agrupa a todos los comunistas que en ella trabajan, debiendo constituirse en cuanto existan tres comunistas. La célula de fábrica debe estudiar con toda atención la situación de los obreros de la fábrica, sus problemas, sus necesidades y formular sus reivindicaciones y organizar y dirigir la lucha de éstos por obtenerlas. Asimismo, debe ligar a los obreros y sus luchas con la clase trabajadora en general.

Las tareas de la célula de fábrica consisten en realizar entre los obreros de ella los trabajos de agitación, propaganda y organización que señalan las directivas del Partido, aplicándolas a la situación concreta de la fábrica.

La agitación y propaganda debe efectuarse por medio de la prensa y la literatura y oralmente, promoviendo una discusión constante entre los obreros sobre todas las cuestiones que les afectan.

Se va a solucionar la situación de los silicosos de Rodalquilar

Es bien notorio los excelentes dotes de buen gobernante que posee nuestra primera autoridad. Ello lo revela el desenvolvimiento acertado de serios problemas de difícil resolución y las arduas gestiones que desde su Departamento Oficial realiza el señor Talens diariamente, gestiones que redundan siempre en beneficio del elemento trabajador y de los intereses de la provincia y de la República.

Tendremos presente la labor que a partir del día de su llegada a Almería verificó el Gobernador Civil para que urgentemente y en el menor tiempo posible se reanudarán los trabajos mineros en Rodalquilar, inspirado en el alto espíritu patriótico de ofrecer a nuestro legítimo Gobierno el rico metal aurífero, tan necesario en los momentos actuales para la Economía Nacional, e inspirado también en el deber humanitario de evitar la desesperación proporcionada por el hambre que ya se empezaba a dibujar en el semblante de los centenares de familias que componen este pueblo.

Preocupa la atención de la primera autoridad un problema de gran envergadura y de trascendental importancia y que dado el cariño con que ha sido acogido el asunto por el señor Talens, esperamos que en breve plazo los infelices compañeros que tuvieron la desgracia de enfermar extrayendo cuarzos de las entrañas de la tierra, percibirán de la Caja Nacional de Seguros las pensiones que por derecho les corresponden, con cuyas indemnizaciones tendremos

tan y del método más concreto posible.

Asimismo, la célula debe confeccionar un periódico que refleje las cuestiones y necesidades primordiales de los obreros en relación a la fábrica y les oriente en sus luchas.

(Continuará)

el consuelo de no continuar presenciando los cuadros de amargura y de dolor que se desarrollan en los domicilios de algunos desafortunados camaradas.

Estos casos desoladores ha podido ser comprobados personalmente por el Gobernador Civil en su reciente visita girada a Rodalquilar y percatándose de la precaria situación que en general se encuentran los desgraciados mineros atacados de silicosis pulmonar, entregó generosamente al que suscribe, como presidente del Sindicato Minero, U. G. T., 12.000 pesetas para que equitativamente fuesen repartidas entre las víctimas que padecen tan terrible enfermedad.

Una vez más, nuestra suprema Autoridad, ha efectuado una magna obra digna de todo encomio y merecedora del unánime aplauso de los almerienses. Incrementando la mencionada cantidad de 12 mil pesetas, a las facilitadas en distintas ocasiones, lleva desarrollado el señor Talens la respetable suma de 37.000 pesetas, que como dejamos dicho anteriormente, las ha dedicado para aliviar el estado caótico de numerosos trabajadores dañados de la citada enfermedad profesional.

Una comisión de silicosos de Rodalquilar, apoyada por la valiosa cooperación e influencia del Excmo. señor Gobernador Civil, se trasladará dentro unos días a Barcelona para dirigirse a los Poderes Públicos con el fin que a los indicados enfermos se les abonen los subsidios que por Ley les pertenecen, y oportunamente por medio de la prensa daremos a conocer el resultado detalladamente de nuestras gestiones.

Nuestro más sincero agradecimiento al señor Talens, por la leal ayuda que nos presta a los trabajadores.

Ahora nos dirigimos a los compañeros que integran los distintos Sindicatos y a los camaradas antifascistas para recomendarles

Dr. A. Fornieles Ulibarri

OCULISTA

Consulta de 11 a 1.— Tel. 1517
Avenida de la República, 5

Los campesinos por la unidad

El sentir general de todo el proletariado español; el sentir general de las capas populares antifascistas de la España leal, se traduce en una gran corriente de unidad antifascista, como premisa indispensable para aplastar a Franco. Quién intenta minar esta unidad inquebrantable de nuestro pueblo reflejada en la expresión firme del Frente Popular, es un enemigo de nuestra clase.

Hemos pulsado la opinión de nuestros trabajadores del campo y la contestación no ha podido ser más categórica: “Nosotros estamos por la unidad de todo el pueblo, y nos sentimos doloridos por que sucede en el seno de nuestra gran sindical, pero no triunfará el criterio de los enemigos de la unidad; de los escisionistas. La voluntad de la mayoría se impondrá y hará reflexionar a quien intente jugar con los intereses de los trabajadores. Nosotros estamos por la unidad dentro de la U. G. T. y quien intente dividirla es enemigo nuestro.”

Nos encontramos en vísperas de una reunión del Comité Nacional de la Federación de Trabajadores de la Tierra: el día 18 tendrá lugar y entre otros muchos problemas que ha de tratar, tiene un punto especial en el orden del día, “Pleito de la U. G. T.” que por su importancia afecta, no sólo a organización campesina. No sólo la U. G. T. sino que es un problema la clase obrera organizada, ma que afecta por igual a todos los trabajadores, a todo el pueblo laborioso. Se define ahí si los trabajadores del campo están al lado de sus hermanos de clase, el proletariado, o si por el contrario van a colocarse frente a ellos.

y recordarle la obligación que tienen unidos todos de coadyuvar a la pesada labor de la primera Autoridad de la provincia, por que la cooperación del pueblo en estos críticos momentos, recae en favor de la clase proletaria y de la justa causa por la que luchamos los obreros.

Por el Sindicato Minero, U. G. T. El Presidente, NICOLAS LOPEZ.

Los obreros agrícolas han seguido paso a paso el proceso de este problema interno de la Central sindical, han seguido atentos las pulsaciones del proletariado industrial, han seguido también las sesiones del Congreso de la U. G. T. de Cataluña y han visto a través de todo esto, cómo día a día las adhesiones a la única Ejecutiva Nacional se suceden.

Es por esto que frente a la reunión del Comité Nacional de su Federación, los campesinos están atentos y esperan que de él se tome una resolución firme y clara de unidad que no puede ser otra que la adhesión a la legítima Ejecutiva, a la Ejecutiva de la mayoría del Comité Nacional.

Con ello no se hace más que fortalecer la unidad en el campo y estrechar la unidad entre el proletariado y campesinado, garantía de nuestro triunfo, y consolidar con él las mejoras alcanzadas en el transcurso de la revolución popular.

La mayoría de los Sindicatos de Trabajadores de la Tierra de los pueblos de nuestra provincia ya se han pronunciado por la unidad, y su Delegado cuando vaya a la reunión del día 18, ha de mantener firme el sentir del campesinado almeriense, que no es otro que reconocer la existencia de una sola U. G. T. que controla la mayoría de las Federaciones, que la rigen los hombres elegidos por el Congreso Nacional y reconocido por el Gobierno del Frente Popular como la Ejecutiva legal de la Unión General de Trabajadores.

Esta posición y no otra ha de adoptarse en beneficio de la clase trabajadora y en pro de la unidad y es la que ha de acelerar nuestra victoria.

PENAS

Según las adhesiones: Macael, Fuen Grande, Doña María, Abia, Mojáscar, Garrucha, Cantoria, Carboneras, Adra, Nijar, Huebro.

Cooperativas agrícolas

Análisis y comentarios

al decreto dado por el Gobierno del F. P. el 27 de agosto de 1937

(Continuación)

Sin embargo y a pesar de la conveniencia de que las cooperativas múltiples se constituyan independientemente y si es posible una sola en cada pueblo ello no debe interpretarse en forma rígida y mecánica. Encima de todas las teorías debe ser contemplada la realidad objetiva de cada pueblo y sobre todo el sentimiento y voluntad de los auténticos campesinos.

En la misma forma que debe permitirse e incluso estimularse la formación de grupos de campesinos o Cooperativas de producción en el número que los campesinos desean en la misma forma debe permitirse que esas Cooperativas de producción puedan ejercer por sí mismas las funciones de abastecer

se del Crédito, suministros y venta de sus productos sin recurrir a la Cooperativa múltiple e independiente que propugnamos para cada pueblo. Los campesinos están escarmentados de participar en grandes administraciones que no es difícil que en muchas zonas grupos de campesinos o cooperativas de producción quieran desempeñarse por cuenta propia en las funciones de adquirir el crédito, abonos, semillas, suministros, venta, etc.

Claro está que ello no les resultará tan económico como al servirse de la Cooperativa múltiple que convendría fuese una sola en cada pueblo. Pero por encima de las consideraciones teóricas, como hemos dicho, el espíritu del De-

creto prevé la necesidad de dar a los campesinos una forma organizativa libre en absoluto de todo sometimiento a administraciones que puedan repetir el desempeño sufrido en las colectivizaciones forzadas que se están disgregando.

Concretándose el análisis e interpretación del artículo primero del Decreto, puede establecerse:

Primero.—Que debe estimularse la constitución de Cooperativas de producción en el número y volumen que los campesinos y obreros agrícolas deseen formar en cada pueblo.

Segundo.—Que esas pequeñas cooperativas de producción podrán ejercer también las funciones de abastecedoras de créditos, abonos, maquinarias, venta, etc.

¿Qué significa la creación del Partido Unico con respecto a nuestra democracia? La creación del Partido Unico no es un hecho antidemocrático; no tiene nada de común con el totalitarismo fascista; no se trata de un Partido que obligue por la fuerza a todos los trabajadores a pertenecer a él bajo la amenaza del terror. El Partido Unico será una fuerza democrática y revolucionaria. No él tendrá el pueblo español en su dirección y su conductor más firme y consecuente.

Lea usted

DIARIO DE ALMERIA

Todas las voluntades antifascistas con el Socorro Rojo Internacional, en el Día del Combatiendo, para dirigir la retaguardia a la vanguardia: ¡Quiero imitarle en el esfuerzo!

DIARIO DE ALMERIA

Periódico de la mañana

Portavoz de los obreros y campesinos de Almería y su provincia



Nuestra gloriosa aviación derriba varios bimotores extranjeros

PARTE DE GUERRA

Barcelona, 18-1 madrugada.—El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las 23 horas, dice:

Ejército de Tierra

El Ejército de Levante, a pesar del intenso temporal de nieve, continuó las operaciones emprendidas el día 15. Con las posiciones conquistadas, se cierra por completo el cerco de Teruel.

Han sido cortadas las carreteras y la línea férrea, dominándose la Muela de Teruel.

El día 15 se tomaron Galiana y las alturas de las inmediaciones de Campillo, Las Pedrizas, Los Morcones, Pico del Zorro y San Blás.

El día 16, se tomó la cota 1076, la Masía del Chantre y otra Masía contigua, Castralbo y Castellar.

El día 17, con la toma de la Muela de Villaltar, se ha producido el

derrumbamiento de la organización del ejército faccioso en este sector.

También se ha ocupado Corrales y en Turia de Calza, la cota 1.011.

A las 22 horas, por el kilómetro 1.9, de la carretera, entre una confluencia del río Turia, ha sido cortado el paso de la carretera de Teruel.

Un ataque que intentó el enemigo, fué brillantemente rechazado.

En todas las operaciones, nuestras bajas han sido escasas.

La aviación facciosa acudió en socorro de los sitiados pero la precisión de nuestros disparos le obligó a alejarse de los objetivos, arrojando las bombas fuera de ellos.

En los demás frentes, sin novedad.

EN EL FRENTE DE ANDALUCIA

Nótase una honda preocupación en el campo enemigo

En todos los puntos de este frente ha habido relativa tranquilidad solamente perturbada por las ráfagas de artillería disparadas desde nuestras líneas y contestadas por el enemigo sin consecuencia alguna.

Nótase una excesiva preocupación en el campo faccioso.

La baja temperatura no impide que los rebeldes intenten fortificar sus posiciones, labor que es obstaculizada por la acción de nuestros soldados.

El frío es muy intenso sobre todo en los frentes de Granada.

Ayer, jueves, la aviación republicana actuó en vuelos de reconocimiento.—Febus.

ALARMA EN CASTELLON

Castellón, 18-1 madrugada.—Esta tarde, a última hora, sonaron las sirenas de alarma.

Tres aparatos rebeldes volaron sobre Oropesa, Torre Nostra y Alcañete.

No se tienen noticias de que haya realizado agresión alguna.

La alarma duró una hora.

tantes bajas y la pérdida de material, que dejó abandonado en la fuga.

Cuántas veces los aparatos facciosos han intentado volar sobre nuestro territorio, otras tantas, se les ha obligado a virar, con los disparos certeros de nuestros antiaéreos.

Los aviones leales, sorteando el nutridísimo fuego que se les hacía desde el campo faccioso, han realizado una dilatada incursión.

Se desconocen el objetivo que perseguían los aparatos leales.

Han regresado sin novedad a sus bases.

Caen en nuestro poder dos bimotores enemigos

Madrid, 18.—La aviación facciosa ha perdido dos bimotores en la zona Centro.

Ha sido hallado derribado uno en

También cae otro en Alcocer

Madrid, 18.—El general Miaja ha comunicado a los periodistas que en el término de Alcocer (Guadalajara) cayó un aparato faccioso.

El avión no presentaba grandes desperfectos y sus cuatro tripu-

Noticias de todas partes

EL COMLOT FASCISTA DE PARIS

Paris, 17.—Hoy han prestado declaración varios de los complicados en los últimos hallazgos de armas.

El interrogatorio a que ha sido sometido uno de ellos, ha dado una pista segura a la policía.

LA ENTRADA EN NANKIN

Tokio, 17.—Los periódicos relatan con toda clase de detalles la entrada triunfal de las tropas japonesas en Nankin.

Acabando la farsa

Roma, 17.—Siguiendo órdenes de su Gobierno, el Embajador de China en Roma, saldrá mañana de esta capital, con dirección a su país.

Hacia la completa unidad

Reunión del Comité Central de Enlace

Barcelona, 17.—Se ha reunido el Comité Central de Enlace de los partidos Comunista y Socialista.

Se tomaron en consideración los progresos que se nota hacia la unidad, como igualmente las gestiones llevadas a cabo por la U. G. T. y la labor realizada por González Peña, como lo revelan la multitud de adhesiones recibidas.

En una nota facilitada se señalan los progresos logrados últimamente en los distintos aspectos y se propugna por una reunión del Frente Popular en la que tomen parte todos los partidos republicanos, para una intensa compenetración en la lucha contra el fascismo.—Febus.

DETENCION DE INDOCUMENTADOS

Barcelona, 17.—La policía ha detenido a varios individuos que han podido comprobar las ocupaciones a que se dedican.

Como la República aspira a albergar vagos de profesión, aquellos, han sido puestos a disposición de los Tribunales.

SUPERVIVIENTES DEL "PANAY"

El comandante del cañonero "Oahu" telegrafía que ha recibido un S. O. S. de los supervivientes del "Panay", y que ha logrado salvar algunos, encontrándolos completamente agotados, muertos de frío y con los trajes destruidos.

El "Oahu" ha colocado sobre cubierta, en cuatro ataúdes, los cadáveres hallados, organizando después un cortejo compuesto por tres canoas, con la bandera a media asta.

EL CADAVER DE UN MILLONARIO

Habana, 18-1 madrugada.—un barrio apartado de esta ciudad ha aparecido el cadáver del millonario Arturo del Barrio, muy conocido en Europa por sus importantes negocios.

Las causas del suceso aparecen rodeadas de misterio.

CHECOSLOVAQUIA Y FRANCIA

Praga, 18.—Se ha hecho público un comunicado que da a conocer las conversaciones habidas entre el señor Delbos y el Gobierno checoslovaco.

En él se hace constar el acuerdo que existe entre los dos países comprobándose la identidad de puntos de vista que hay entre los dos gobiernos.

La Hacienda italiana

Roma, 18.—Los datos presupuestales de Italia ascienden a 25 millones de liras, sin contar los extraordinarios del Africa Oriental y los de armamentos.

Las reservas no llegan a 4 millones de liras.

Teatro Cervantes

AVISO AL PUBLICO

Desde el Domingo próximo se dará la función diaria en sesiones, éstas serán a las horas siguientes:

- 1.ª a las cuatro y media.
- 2.ª » » seis y cuarto.
- 3.ª » » ocho.

Terminada la sesión, no permitirá la permanencia en local, a persona que no posea la localidad correspondiente a la sesión que haya de empezar.

Frente del Este

El predominio extranjero en la zona facciosa

Boltaña, 17.—Continúa nevando en el frente Este. Los facciosos han intentado realizar una operación con absoluto fracaso, aprovechando la obscuridad, los moros y falangistas salieron de las trincheras e intentaron un golpe de mano, pero advertido nuestro centinela dieron la voz de alarma resultando con este motivo un intenso tiroteo, al término del cual, los rebeldes dejaron abandonados en el campo muchas bajas. Algunas patrullas leales realizaron servicios de reconocimiento. Las baterías republicanas han disuelto concentraciones rebeldes. Los facciosos no han podido continuar los trabajos de reconstrucción de las trincheras hundidas por la acción de nuestros aviones en días anteriores. Siguen pasándose evadidos del campo enemigo, los cuales vienen ateridos de frío y hambre, y algunos traen aun el uniforme de verano. Han relatado las privaciones a que les someten los facciosos y la tiranía de los extranjeros que tratan a los soldados españoles con desden; como si fuesen esclavos. En Zaragoza los mandos italianos y alemanes, producen constantes molestias a los españoles, tanto militares como civiles.

Después de un fracasado golpe de mano, el enemigo huye a la desbandada

La jornada la ha caracterizado una calma casi absoluta a causa de la nieve.

En el sector del Gállego, tiroteos al efectuar los relevos los facciosos, impidiéndosele los certeros disparos de nuestros soldados. Hemos hostilizado toda Andienza.

En el sector cercano a Horma, nuestras fuerzas deshicieron una caravana de vehículos, que se supone conducía hombres, materiales y víveres, para abastecer una posición bloqueada por la nieve. En el sector de Huesca sin novedad.

Hostilizaciones en Alcubierre. Por Lecinosa, nuestras fuerzas impidieron los trabajos de fortificación que realizaban los facciosos.

También por Sillero y Sierra Gorda, tiroteo sin consecuencias por nuestra parte.

Se rechaza un golpe de mano que el enemigo intentó sobre una de las cotas, ocasionándose bas-

Se aprueban los presupuestos de Francia

Paris, 17.—La Cámara ha estado reunida toda la noche hasta finalizar el debate sobre los presupuestos.

Fueron aprobados por 549 votos contra 25.

A petición de varios diputados la Comisión de Hacienda introdujo algunas modificaciones en el referido Departamento.

Los ingresos ascienden a 54.000 millones 334.808 francos, y los gastos a 54.599 millones 318.506.—Febus.